

FEUILLET PAROISSIAL

PAROISSE SAINT-CLÉMENT

3^e dimanche de l'Avent



ESPÉRONS LA PAIX,

SEMONS LA PAIX!

Message de Mgr Alain Faubert – Avent 2025

Avez-vous été surpris par l'arrivée hâtive de l'hiver cette année? Pas fous, au Québec, on sait bien qu'il va arriver un jour ou l'autre, une fois qu'on a passé le cap de l'Halloween et de la Toussaint. On est habitués. La lumière qui décline, le froid qui s'installe... oui, l'hiver va venir, qu'on le veuille ou non.

Mais en ces dernières années de changements climatiques et de réchauffement planétaire, on s'est aussi habitués à son arrivée tardive, et surtout timide. On se dit : « On va d'abord avoir quelques avertissements en décembre. Alternance de pluie et de neige. Les bottes attendront. Les choses sérieuses vont commencer après les Fêtes. » Mais non! En tout cas, pas cette année. Déjà plusieurs chutes de neige abondantes, grésil, pluie verglaçante. Le choc hivernal! L'hiver qu'on n'attendait pas, du moins pas encore, a bousculé notre quotidien.



Ça me fait un peu penser à ce temps de l'Avent qui nous est proposé chaque année. Pour nous préparer non pas d'abord à célébrer Noël, la première venue du Seigneur Jésus en notre monde, il y a deux mille ans, mais surtout pour nous préparer à sa deuxième venue, son retour dans la gloire, jour sans déclin qui va rendre visible à tous son règne de justice et de paix.

Nous, chrétiens, on devrait être habitués à attendre, à espérer cette « *advenue* » du Seigneur de gloire. On devrait être prêts. On devrait savoir que Jésus, comme l'hiver, va arriver un jour ou l'autre. Mais en ces dernières années de changements, en société et en Église, on s'est aussi habitués à dire : « Le retour du Seigneur, ce n'est pas pour demain, si même jamais ça arrive un jour! »

Alors, plusieurs d'entre nous ont commencé à « *rétrécir* » leur espérance : « *Si on peut être heureux, mes proches et moi, si on peut tirer notre épingle du jeu, être protégés de la violence et de la dureté du monde. S'en sortir, jusqu'à ce que la mort nous en sorte.* » Et si on espère encore « *le paradis à la fin de nos jours* », on n'ose pratiquement plus espérer le monde de justice et de paix que le Seigneur Dieu a promis, la nuit du premier Noël: « *Paix sur terre aux hommes et aux femmes, qu'il aime!* »

En ce temps d'Avent, en cette année jubilaire de l'ESPÉRANCE, avec la Parole de Dieu qui nous réveille et nous met en route, frères et sœurs pèlerins, ravivons notre espérance, large comme le monde, profonde comme notre désir de vivre à plein! C'est cette espérance que le Seigneur Jésus est venu combler par sa naissance à Bethléem. C'est cette espérance qu'il vient combler par son retour dans la gloire. C'est cette espérance qu'il allume déjà, quand il nous dit aujourd'hui: « *JE SUIS AVEC VOUS, POUR SEMER LA PAIX.* » Dans notre beau diocèse de Valleyfield, cette parole d'espérance qui vient du Seigneur, c'est le thème de notre année pastorale 2025-2026.

Alors, ayons CONFIANCE, le Seigneur vient! Sa présence à nos côtés, dans notre quotidien, nous entraîne à semer la paix avec lui, autour de nous. Par des gestes simples : paroles de douceur qui « calment » les discussions qui s'emballent; démarches de pardon et de réconciliation avec des personnes qu'on a blessées; partage de nos ressources avec des familles qui ont le cœur et le budget serrés à l'approche de Noël. Petit à petit, avant sa pleine floraison, le monde nouveau germe autour de nous. Grâce à lui, et grâce à son Esprit en nous!

Bon Avent à vous, semeuses et semeurs de paix! Le Seigneur vient; préparons-nous! Il va surprendre notre attente, comme l'hiver à nos portes, comme le printemps qu'on espère déjà!

†Alain Faubert
Évêque de Valleyfield

SAMEDI 13 DÉCEMBRE	
16 h 15	†Antoine Comeau (Hubert et Noëlla) †Raymond Bayard (offrandes aux funérailles) †Lise Faubert Vinet (offrandes au salon) †Jacques Boudrias (son épouse et ses enfants) †Abbé Gabriel Clément (Claudette et André Gagné)
DIMANCHE 14 DÉCEMBRE	
9 h 30	†Imelda Ménard Leduc (la famille) †Fernand Grégoire (offrandes aux funérailles) †Liette Laurin et Marielle Viau (la famille) †René Lefebvre (sa sœur) †Pierrette Langlois, 5^e anniversaire (sa fille Manon Arseneault) Les enfants (Rose-Marie Ouellette)
MARDI 16 DÉCEMBRE	
9 h 00	†Gérard Moffatt , anniversaire de naissance (Denise) †M^{me} et M. Gaston Allard (leurs enfants)
VENDREDI 19 DÉCEMBRE	
9 h 00	†Huguette Faille et Vianney Lévesque (Claudette)
SAMEDI 20 DÉCEMBRE	
16 h 15	†Imelda Ménard Leduc (la famille) †Gisèle Mallette (sa filleule Josée) †Daniel Comeau (Angélina et Simon Comeau) †Martine Rivière (Thelma Richard) †Jean-Paul Hardy (Denise) Parents défunt des familles Comeau et Mallet (Angélina et Simon Comeau)
DIMANCHE 21 DÉCEMBRE	
9 h 30	†Ovide Vallée (Denise, Raymonde, Nicole et Sylvie) †Florent et Imelda Leduc (la famille) †Thérèse Primeau Faubert (Chantal et Guylaine) Un cœur présent (Rose-Marie Ouellette)

QUÊTES DE FIN DE SEMAINE

Du 29 et 30 novembre 2025 : 1 178,60 \$

NOUVELLES DE NOTRE PAROISSE

- **Le dimanche 14 décembre, à 14 h 00, concert de la chorale Falala, à l'église Saint-Clément.** L'entrée est gratuite, la Chorale Falala encourage les spectateurs à apporter des denrées non périssables et/ou à faire un don en argent pour soutenir le Coin du Partage de Beauharnois.
- **Le mardi 16 décembre, à 18 h 30, préparation pénitentielle à l'église Sainte-Martine.**
- **Le mercredi 17 décembre, à 18 h 30, méditation de l'Avent à l'église Saint-Clément.**
- **Le mercredi 24 décembre, à 16 h 30 et à 22 h 00, messe de la Veille de la Nativité, à l'église Saint-Clément à Beauharnois.**
- **Le jeudi 25 décembre, à 10 h 00, messe de la Nativité.**
- **Le mercredi 31 décembre, à 16 h 30, messe de la veille du Jour de l'An.**
- **Le jeudi 1^{er} janvier, à 10 h 00, messe de Sainte Marie, Mère de Dieu (jour de l'An).**

ENVELOPPES 2026

Toutes les personnes qui ont demandé des enveloppes pourront récupérer leur boîte 2026 après les messes de fin de semaine ou au bureau du presbytère les mardis, mercredis ou jeudis entre 8 h 30 et 13 h 30. Merci de votre attention et de votre collaboration.



QUÊTES ET DONS

Afin de faciliter l'acheminement de vos dons, avons mis en place une façon simple et efficace de contribuer à la santé financière de la Paroisse Saint-Clément.

Dès maintenant, il vous est possible de transmettre vos dons en numérisant, à l'aide de vos supports électroniques comme un téléphone intelligent, ce code QR. Les dons qui nous parviennent de cette façon seront comptabilisés comme d'habitude afin de vous émettre un reçu pour fins d'impôt à la fin de l'année.



Que le Seigneur Jésus bénisse votre générosité et votre souci sincère pour l'avenir de notre Paroisse.

BONNE SEMAINE!